

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com

## Les promesses de la nouvelle gouvernance

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

La poursuite des réformes engagées lors de ses deux premiers mandats est l'autre promesse de Pierre-Alain Mounguengui pour relever les nouveaux défis qui s'imposent à l'écosystème du football gabonais en matière de gouvernance. Elle passe aussi par l'optimisation de la gestion financière, via la transparence et le renforcement du contrôle interne et des audits.

Côté marketing, la recherche

de nouveaux partenaires et la diversification des revenus de la Fégafoot, notamment grâce à l'ouverture programmée de sa boutique et la vente (également en ligne) des produits dérivés restent en point de mire. Alors qu'une nouvelle stratégie de communication alliant transparence, collaboration et modernité est envisagée. La nomination d'un porte-parole de la Fégafoot sera l'une des nouveautés. Au même titre que la mise en place au sein du service Communication d'une équipe de création des contenus destinés à alimen-

### paroles aux anciens internationaux



Un des terrains du Centre technique de Bikelé.

Photo: DR/L'Union

Photo: Prospere Sax Nzé Bekalé



#### YANNICK LARRY : "METTRE L'ACCENT SUR LA FORMATION"

" Il faut dans un premier temps mettre l'accent sur la formation des jeunes. Puis, faire en sorte que nos championnats, dans toutes les catégories, soient compétitifs. Cela va nous permettre d'avoir de la qualité en termes de joueurs. Enfin, il faut aussi une formation des entraîneurs, des arbitres et ceux qui veulent faire carrière sur le plan administratif".

Photo: Prospere Sax Nzé Bekalé



#### JEAN-DANIEL NDONG NZE : "NE PAS SE LIMITER À LA SÉLECTION NATIONALE"

"Les chantiers du futur président fédéral sont nombreux. Ils ne doivent pas se limiter à la sélection nationale et en D1. Mettre l'accent sur la formation des jeunes, celle des arbitres, des entraîneurs, le football amateur, le football féminin et les sélections des jeunes. Le tout ne peut être possible que par le respect des valeurs".

Photo: Prospere Sax Nzé Bekalé



#### GERMAIN MINTSA : "LA GESTION DE NOTRE FOOTBALL EST À REVOIR"

" Le futur président doit penser à la formation sur tous les plans. Nous avons joué à 17 voire 18 ans en D1 parce que nous avons été bien formés et avons suivi toutes les catégories avant d'intégrer l'équipe nationale A. La gestion de notre football est à revoir. Il

faut revenir comme à notre époque où les clubs avaient comme sponsors les entreprises. Depuis plus de dix ans, la formule mise en place ne paie pas. L'État doit beaucoup d'argent aux clubs et les clubs aux joueurs. Il faut faire confiance aux coaches locaux, parce que beaucoup parmi eux sont qualifiés et peuvent diriger les équipes nationales".

ter les différents sites de l'entité fédérale, l'organisation régulière des conférences de presse et le renforcement des partenariats avec toutes formes de médias. Côté infrastructures, l'extension du Centre technique de Bikelé, avec la construction d'un amphithéâtre, d'une tribune et des vestiaires du terrain synthétique, ajouté à l'installation de l'éclairage de la même aire sont prévus. Tout comme la dotation de chaque ligue provinciale d'un siège et en annexe, un terrain

de football et des logements d'astreinte pour les officiels des matches.

Lesquels participeront au projet de restructuration des épreuves nationales. Entre les compétitions d'élite A (National-Foot 1, National-Foot 2, Coupe du Gabon et le Championnat national féminin), les compétitions d'élite B (championnat national masculin D3 et tournois nationaux des jeunes) et la Ligue nationale féminine en gestation, comme chez tous les challengers

de Pierre-Alain Mounguengui. Sur la scène internationale, ce dernier entend œuvrer avec un bureau renouvelé, pour un accompagnement plus soutenu des ambassadeurs gabonais (clubs et sélections), une meilleure visibilité et une représentation du Gabon au sein des instances internationales (Fifa, Caf et Unifac), ainsi que le renforcement de la coopération avec d'autres fédérations à travers la création d'un programme d'échanges et de formation.

## Combat prioritaire

JAL  
Libreville/Gabon

Le "Capellogate" et ses retombées ont amené les six candidats à faire de la lutte contre les abus sexuels dans le football gabonais une priorité du mandat à venir de l'équipe fédérale. Ainsi Pierre-Alain Mounguengui, accusé de complicité par une partie de l'opinion sur des faits précédents, envisage des mesures fortes.

Elles vont du renforcement des missions de la Commission d'éthique de la Fégafoot à la mise en place d'une commission composée de psychologues et de médecins en charge de l'écoute et de l'accompagnement des victimes, en passant par des campagnes



Photo: DR

nationales de sensibilisation et la mise en place d'un numéro vert gratuit. Mais également une participation du Gabon au programme "Fifa guardians safe guarding essentials" initié par l'instance mondiale pour la pro-

tection des enfants. Ce qui constituerait sans doute une autre arme pour la mise hors d'état de nuire des pédocriminelles (anciens et nouveaux) tapis dans l'écosystème du football et d'autres sports gabonais.